

# FOCOS

Entorno. Banxico señaló que en el primer semestre el entorno global fue complejo, ante las dificultades de diversos bancos en EU y Europa, los altos niveles de inflación y las condiciones financieras restrictivas.

**Solidez interna.** Destacó que el sistema financiero mexicano sigue sólido y resiliente a pesar del entorno global.

Banca. Dijo que cumple con los requerimientos regulatorios y cuenta con capital y liquidez para enfrentar escenarios de estrés.

#### ADVIERTE BANXICO

# Persisten riesgos para el sistema financiero

## FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

Aunque las vulnerabilidades en el sistema financiero mexicano son limitadas, y por el momento no existen 'focos rojos', permanecen algunos riesgos macrofinancieros que, de materializarse, podrían generar afectaciones al sistema financiero, advirtió Victoria Rodríguez Ceja.

La gobernadora del Banco de México enfatizó que un peligro consiste en que se diera un mayor y más duradero apretamiento de las condiciones financieras.

"Esto podría presionar al tipo de cambio y las tasas de interés, lo que elevaría las primas de riesgos y aumentaría los costos de financiamiento para las empresas y los hogares en el país", subrayó.

Otro peligro descansa en que hubiera un ajuste en las calificaciones crediticias para la deuda soberana de México o de Pemex, añadió, al presentar el Reporte de Estabilidad Financiera de junio de 2023. Un riesgo más, es que haya un crecimiento económico global menor al anticipado y con tendencia a la baja. De acuerdo con el banco central, un peligro adicional se ubicaría en el debilitamiento de la demanda agregada o en la ocurrencia de un evento sistémico que afecte al sistema financiero global.

Rodríguez Ceja reconoció que los riesgos cibernéticos continúan figurando dentro de los más relevantes para el sistema financiero a nivel global.

No obstante, aclaró "no vemos focos rojos, para nuestra estabilidad financiera, para la estabilidad del sistema financiero mexicano: la morosidad de la banca se encuentra en niveles bajos, en términos de los últimos años".

### **FUENTES DE RIESGO**

De acuerdo con una encuesta que realizó la autoridad monetaria a 108 instituciones, el mayor riesgo externo que perciben para el sistema financiero en los siguientes seis meses es el deterioro en las perspectivas de crecimiento de la economía global, con 82 por ciento de menciones.

El mayor riesgo interno que consideran las instituciones es una inflación mayor a la esperada, y en los riesgos no financieros el de mayor mención fue el de riesgos políticos, geopolíticos y sociales, con 94 por ciento de respuestas.